
ATA Nº. 023/2019 

Aos dez dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove, às vinte horas, 
reuniram-se os Vereadores, em Sessão Ordinária, na Câmara Municipal de Taquaruçu 
do Sul. Primeiramente o Vereador GERSON LUÍS DA ROSA, Presidente do 
Legislativo, cumprimentou os colegas Vereadores o Assessor Jurídico, a Secretária, o 
Sr. Gelson Ficagna, Sr. Rigo e a filha do colega Volnei. Contando com o número 
regimental de Vereadores, invocou a proteção de Deus e declarou aberta a Sessão 
Ordinária. A seguir solicitou ao Vereador EVERALDO DUARTE DA SILVA, Primeiro 
Secretário, para que procedesse a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi aprovada 
por unanimidade. Posteriormente passou-se para a leitura da matéria constante na 
Ordem do Dia, sendo a seguinte: Matéria do Poder Executivo: Projeto de Lei nº 

031/2019, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder incentivo a 
Cooperativa Tritícola de Frederico Westphalen LTDA, Unidade de Taquaruçu do Sul 
(RS), e dá outras providências”, aprovado por maioria, sendo que votaram favoráveis os 
Vereadores Júlio César Sponchiado, Renato Dall’Asta, Hermes Luiz Argenta, Everaldo 
Duarte da Silva e Marciano Rodrigo Gambin, e, contrários os Vereadores Regis 
Pessotto, Diana Chiele dos Santos e Volnei Lapazini, Projeto de Lei nº 032/2019, que 
“Autoriza o poder executivo municipal a proceder a cessão de uso onerosa de bens 
inerentes aos sistemas de captação e redes de distribuição de água das comunidades 
rurais e dá outras providências”, aprovado por maioria, sendo que votaram favoráveis 
os Vereadores Júlio César Sponchiado, Renato Dall’Asta, Hermes Luiz Argenta, Volnei 
Lapazini e Everaldo Duarte da Silva e contrários, os Vereadores Marciano Rodrigo 
Gambin, Diana Chiele dos Santos e Regis Pessotto; Projeto de Lei nº 033/2019, que 
“Autoriza a prorrogação do prazo de concessão de uso de bem imóvel a empresa 
industrial e dá outras providências”, aprovado por unanimidade; Projeto de Lei nº 

034/2019, que “Reajusta o valor do benefício do Programa Municipal de Auxílio-
Alimentação aos Servidores Públicos Municipais, de que trata a Lei Municipal nº 1.670, 
de 28 de novembro de 2018”, aprovado por maioria, sendo que se abstiveram de votar 
os Vereadores Everaldo Duarte da Silva, Diana Chiele dos Santos e Regis Pessotto, 
Havendo inscrito para pronunciamento, passou-se a palavra ao Vereador HERMES 
LUIZ ARGENTA. Com a palavra o Vereador cumprimentou o Presidente da Casa 
Gerson, os colegas Vereadores, as pessoas presentes, o assessor, a secretária, e a todos 
que estavam ouvindo, ressaltando primeiramente que foi para a tribuna, mas não era 
contra quem não foi favorável ao projeto, pois cada um tinha seus méritos. Referiu que 
o projeto votado da cooperativa tinha passado com auxílio aproximado de R$ 11.700,00 
(onze mil e setecentos reais), para pagamento e custeio de pedras, destacando que o 
retorno que vinha para o município, em torno R$ 10.000,00 (dez mil reais) mensal, 
equivalia a uma parcela e pouco no mês. Falou que de R$ 11.700,00 (onze mil e 
setecentos reais) para de R$ 10.000,00 (dez mil reais), R$ 10.500,00 (dez mil e 
quinhentos reais), faltaria apenas R$ 1.200,00 (mil e duzentos reais), e que deveria ser 
levado em conta que 10 (dez), 11 (onze), 12 (doze) funcionários, são da cidade de 
Taquaruçu do Sul, da Empresa do Luiz dos Santos, que fornece os serviços para a 
própria cooperativa e estava dando o ganha pão para cada família, cada um de seus 
funcionários do município. Disse que isso era uma grande coisa e que geralmente esses 
funcionários gastam no município o que estavam ganhando para trabalhar na empreiteira 



de calçamento. Mencionou que já estavam fazendo calçamento em Frederico 
Westphalen e que a Cooperativa deu o trabalho para a mesma empresa fazer, com os 
mesmos funcionários e mesma empreiteira, destacando que provavelmente no 
loteamento, os serviços também seriam realizados com os funcionários e empresa do 
município. Falou que era bastante e ao mesmo tempo pouco para uma empresa que tinha 
investido e comprado um imóvel de R$ 6.000.000,00 (seis milhões de reais), a cinco, 
seis anos atrás e que para Taquaruçu, era muito grande, a maior compra e investimento 
que teve até hoje no Município. Disse que empresa teve a coragem e a garra de vir e 
investir no Município e que em poucos dias/meses, estarão abrindo um novo mercado 
da Cotrifred, com a cooperativa em Taquaruçu do Sul. Asseverou que era um orgulho 
ser administrador, Vereador, Prefeito e Vice-Prefeito e com toda a população do 
Município, ter uma unidade que investe para os agricultores e para o público de 
Taquaruçu do Sul. Referiu que geralmente a cooperativa tem preços bons e que outros 
mercados tinha preços caros, destacando que inclusive muita gente do município 
compra em Frederico e com a cooperativa, terá mais mercado, a concorrência será 
melhor, pois quanto maior comércio melhor preço vai ter na cidade. Citou algumas 
coisas que estavam sendo feitas nesta administração, destacando alguns incentivos 
investidos no Município como: uma parte do Centro de Eventos R$ 365.000,00 
(trezentos e sessenta e cinco mil reais); outra parte do Centro de Eventos R$ 573.000,00 
(quinhentos e setenta e três mil reais), sendo R$ 10.000,00 (dez mil), de contrapartida; 
calçamento na Linha Balestrin, R$ 243.750,00 (duzentos e quarenta e três mil, 
setecentos e cinquenta reais), sendo R$ 8.000,00 (oito mil), de contrapartida; calçamento 
na Linha Araganos/Linha Albarello, que estava sendo feito e quase estava quase 
concluído R$ 222.857,00 (duzentos e vinte e dois mil, oitocentos e cinquenta e sete 
reais), sendo R$ 44.000,00 (quarenta e quatro mil), de contrapartida; conclusão do 
calçamento até a Universidade Federal de Santa Maria, R$ 650.373,00 (seiscentos e 
cinquenta mil, trezentos e setenta e três reais), sendo R$ 8.315,00 (oito mil, trezentos e 
quinze reais), de contrapartida; pavimentação de parte da Rua Ernesto Guerra de 
Emendas de Deputados, R$ 255.850,00 (duzentos e cinquenta e cinco mil, oitocentos e 
cinquenta reais), sendo R$ 1.000,00 de contrapartida; pavimentação em parte das Ruas 
Ceará e Rio de Janeiro, também de emenda de Deputado R$ 222.857,00 (duzentos e 
vinte e dois mil, oitocentos e cinquenta e sete reais), sendo R$ 26.000,00 (vinte e seis 
mil reais) de contrapartida; retro escavadeira hidráulica R$ 424.000,00 (quatrocentos e 
vinte e quatro mil reais), sendo R$ 6.000,00 (seis mil reais) de contrapartida; Câmaras 
frias R$ 104.000,00 (cento e quatro mil reais), sendo R$ 105,00 (cento e cinco reais) de 
contrapartida; Patrulha Agrícola R$ 97.500,00 (noventa e sete mil e quinhentos reais), 
sendo R$ 28.000,00 (vinte e oito mil reais) de contrapartida; Patrulha Agrícola R$ 
97.500,00 (noventa e sete mil e quinhentos reais), sendo R$ 100,00 (cem reais) de 
contrapartida; retroescavadeiras R$ 146.250,00 (cento e quarente e seis mil, duzentos e 
cinquenta reais), sendo R$ 71.750,00 (setenta e um mil setecentos e cinquenta reais) de 
contrapartida; Patrulha Agrícola R$ 88.062,00 (oitenta e oito mil e sessenta e dois reais), 
sendo R$ 23.000,00 (vinte e três mil reais) de contrapartida; custeio R$ 25.000,00 (vinte 
e cinco mil reais); custeio R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais); custeio R$ 100.000,00 
(cem mil reais); ambulância R$ 80.000,00 (oitenta mil reais), sendo R$ 4.900,00 (quatro 
mil e novecentos reais) de contrapartida;  consultório odontológico R$ 25.000,00 (vinte 
e cinco mil reais); ampliação de creche R$ 233.595,00 (duzentos e trinta e três mil, 



quinhentos e noventa e cinco reais); Patrulha Agrícola R$ 53.303,00 (cinquenta e três 
mil, trezentos e três reais), sendo R$ 4.326,00 (quatro mil, trezentos e vinte e seis reais) 
de contrapartida; kit irrigações R$ 75.726,00 (setenta e cinco mil, setecentos e vinte e 
seis reais), sendo R$ 6.139,00 (seis mil, cento e trinta e nove reais) de contrapartida; 
educação física, Programa Integração Tributária R$ 340.000,00 (trezentos e quarenta 
mil reais). Destacou que somando esses valores foi aplicado R$ 4.056.000,00 (quatro 
milhões e cinquenta e seis mil reais) e em contrapartida R$ 243.088,00 (duzentos e 
quarenta e três mil e oitenta e oito reais), com um total de investimentos R$ 4.298.114,00 
(quatro milhões, duzentos e noventa e oito mil, cento e quatorze reais), tirando partes 
que foi aplicado na suinocultura que ficou fora pois é a parte da Emater. Asseverou que 
estes investimentos estavam sendo feitos na administração do Menegat, juntamente com 
os Deputados dos colegas Vereadores, de todos os partidos que mandaram para aplicar 
no Município. Destacou que se pegar o setor primário, tirando fora a suinocultura, a 
cooperativa é a que mais gera renda para o município, ressaltando que queria que ficasse 
bem claro isso. Por fim disse que foi favorável ao projeto e é favorável, e as vezes 
podiam ser contra, podiam ser favoráveis, mas que quando era um bom investimento 
para o município, tinham que ser favoráveis. Posteriormente, o Primeiro Secretário 
procedeu a leitura de um convite da Secretaria Municipal de Assistência Social e 
Habitação, para o I encontro de Bandas Marciais em Taquaruçu do Sul, que se realizaria 
no dia 14 de setembro de 2019, às 14h30min na Praça Mom. Senhor Albino Buzatto. E, 
não havendo nada mais a tratar, o Presidente encerrou a presente Sessão Ordinária, 
sendo que esta ata depois de aprovada vai assinada por ele e demais Vereadores 
presentes. Taquaruçu do Sul, 10 de setembro de 2019.  
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